

ESPAÑA *Completada en el anexo al Parlamento*
español que dió el militar TEJERO el 23/enero/81

Una constancia preliminar antes de trazar un breve perfil de la personalidad de los militares españoles procesados por el frustrado golpe del 23 de Febrero de 1981. Casi todos los análisis que se han difundido sobre los sucesos, parten del supuesto de que los militares involucrados, son todos de tendencia monárquica, sin matizar la diferencia que existe entre un monarquismo al estilo tradicional y un monarquismo constitucionalista. Sin duda en la omisión existe un despropósito - ingenuo o intencionado - pues al tratar de asimilarlos a la tendencia monárquica, se da por descontada su fidelidad al sistema de gobierno que ~~representa~~ el Rey, representa. Como es posible entonces que monárquicos convencidos y devotos, organicen un golpe para derrocar al régimen que dice defender? La conclusión, lleva inevitablemente a sustentar la tesis de que los golpistas obraban creyendo apoyar las intenciones del Rey y esto es, lo que los defensores de los Incausados han tratado infructuosamente de imponer al Tribunal.

Al margen de que todas las pruebas demuestran abrumadoramente que los militares ~~abusaron~~ usaron de manera indigna el nombre del Rey para justificar sus actitudes, hay multitud de factores que definen exactamente cual era su posición política y que intenciones asumían con el golpe.

Se trata ante todo de antiguos militares franquistas, algunos de ellos ligados a la Monarquía por razones tradicionales de familia, pero claramente filiados como hombres de la derecha más reaccionaria, que por incongruencias del proceso de transición, han llegado a los escalafones más altos del sistema.

Los generales Alfonso Armada y ~~MI~~ Jaime Milans del Bosch /, cabezas visibles del golpe. El primero ha sido preceptor y secretario del Rey Juan Carlos, antes y después que este asumiera el trono. Ingresó en el Ejército en 1937 y participa en la guerra civil en el campo franquista. Luego ~~forma parte~~ ^{se integra en} ~~la División Azul~~ participa de la División Azul que combate en Rusia en apoyo de la campaña de Hitler. Miembro del Opus Dei, organización religiosa con la que siempre se ha identificado, Armada es conocido por sus posiciones integristas dentro del catolicismo.

En 1977, en un careo frente al Rey, Adolfo Suárez lo acusa y demuestra que Armada utilizaba los sellos de la Casa Real para exhortar al voto por Alianza Popular de Fraga Iribarne, ^{lo que} ~~esto~~ determina su cese como secretario del Rey. Esto no impide sin embargo que tras un breve pasaje por la Escuela Superior del Ejército, ~~fuera~~ fuera ascendido en 1979 a General de División, ocupando el cargo de gobernador de Lérida y en 1981, pocos días antes del golpe, fuera nombrado segundo jefe del Estado Mayor del Ejército. Luego que fue conocida su participación en los sucesos del 23 de ~~Febrero~~ Febrero, se difundió el recuerdo de una ~~comida~~ comida realizada en Octubre de 1980, en casa

del Alcalde de Lérida , el socialista Antonio Ciurana, en la que participó Armada junto con los diputados socialistas Enrique Mugica y Joan Raventos . En esa entrevista , según afirmaciones del propio Mugica , se hizo un repaso de la situación española y el general Armada sugirió como hipótesis última , para evitar la quiebra del Estado , la formación de un gobierno integrado por Union de Centro Democrático (U.C.D) y el Partido Socialista Obrero de España (P.S.O.E) , que podría ser presidido por un independiente , posiblemente un militar .

El 16 de Enero de 1981 , durante un viaje accidental a Valencia , Alfonso Armada recibe de Milans del Bosch las primeras confidencias sobre la organización del golpe y accede , ~~XXXXXXXXXXXX~~ , a participar ^{según el fiscal} tomando a su cargo la dirección desde Madrid .

La trayectoria de Jaime Milans del Bosch es aún mas definida . A los 19 años ingresa en la Academia Militar de Toledo . Dos años después es detenido en Madrid por su participación en la intentona golpista del general Sanjurjo . ~~XXXXXXXX~~ Participó luego en la guerra civil del lado franquista y fué uno de los defensores del Alcazar de Toledo . Intervino luego en el asedio de Madrid y al final de la guerra civil se alistó en la División Azul , prestando juramento de fidelidad al fuhrer .

En 1971 ascendió a general de Brigada y en 1974 a general de división . En 1977 fué nombrado como teniente general , capitán de la III Región militar de Valencia . Un hecho ^{significativo} ~~importante~~ en la carrera de Milans del Bosch es que , desde ~~todos~~ sus puestos de mando , decide la suscripción de todos sus regimientos al diario " El Alcazar " , órgano de extrema derecha , a cuyo Consejo de Administración había pertenecido .

La posición de Milans del Bosch le ha provocado numerosos roces con el gobierno . En 1979 , escribía en el A.B.C. " objetivamente hablando el balance de la transición hasta ahora no parece presentar un saldo positivo : terrorismo , inseguridad , inflación , crisis económica , paro , pornografía y , sobre todo , crisis de autoridad " . En esta nota Milans del Bosch señalaba enigmáticamente " la añoranza de un buen señor a quien pudieran servir buenos vasallos " en clara alusión crítica al propio Jefe de Estado y jefe Supremo de las Fuerzas Armadas , el Rey Juan Carlos .

Anteriormente Milans del Bosch había tenido discrepancias con el gobierno por la política de ascensos dentro del Ejército . Se recuerda por ejemplo una carta al Rey , en Diciembre de 1976 por haber sido desplazado en el escalafón para el nombramiento de teniente general .

Luego, como capitán general de Valencia , Milans del Bosch confirmó la sentencia absolutoria del general de la Guardia Civil Juan Atares , quien se había enfrentado verbalmente con el entonces Ministro de Defensa y vicepresidente del Gobierno , General Guattierrez Mellado , durante un encuentro castrense celebrado en Cartagena .

En Agosto del año pasado y ya en tramites de proceso por los acontecimientos del 23 de Febrero, Milans del Bosch envió una carta a Gutierrez Mellado que fué ampliamente divulgada por la prensa, en la que se le insultaba de la manera mas soez y despreciable.-

Hombre violento y de malas palabras, Milans del Bosch ha protagonizado incidentes de toda clase durante el proceso y ha transformado casi en tramite normal, el retirarse de la audiencia, llenado de insultos a los testigos que consolidan las pruebas presentadas por el fiscal.

El teniente coronel de la Guardia Civil Antonio Tejero Molina, ha sido el brazo ejecutor del golpe. Es el personaje mas definido desde el punto de vista político y ha señalado en diversas etapas de su vida el desprecio profundo que siente hacia el sistema democrático. Ha participado en numerosos incidentes, desde agresiones violentas a manifestaciones públicas legalmente autorizadas, hasta protestas contra medidas de gobierno. Una de las mas comentadas fué una carta dirigida al Rey para criticar el proyecto de Constitución que luego fuera aprobado en referendum. En aquella pintoresca misiva Tejero afirmaba: "Es una Constitución donde falta Dios y sobran nacionalidades".

Por todas estas muestras de desacatos, cometidos durante sus servicios Tejero ha estado detenido varias veces y suspendido temporalmente del mando al que retornaba siempre, merced al apoyo de que gozaba en ciertos sectores del Ejercito.

Pero sin duda el antecedente mas grave de las actitudes golpistas de Antonio Tejero, fué lo que luego se conoció como OPERACION GALAXIA. Entonces, entre Octubre y Noviembre de 1978, con la colaboración de un capitán de infantería, Ricardo Saenz de Ynestrillas, preparó un golpe cuyo objetivo era ocupar el Palacio de la Moncloa en el momento en que estuviera reunido el Consejo de Ministros y luego someter la nueva situación al Rey, exigiendo la formación de un gobierno de "salvación nacional" de signo opuesto al proceso democrático en desarrollo. La operación se derrumbó, cuando algunos mandos militares invitados a participar, desistieron a último momento y lo denunciaron a sus superiores. Tejero e Ynestrillas fueron juzgados por el delito de conspiración y sentenciados a 7 y 6 meses de prisión respectivamente.-

Liberado Tejero y repuesto en el mando, tuvo las mejores condiciones para reincidir el 23 de Febrero de 1981. Ynestrillas tuvo tambien oportunidad de probar suerte al poco tiempo de producirse aquel golpe, en una operación no suficientemente aclarada que debía coincidir con el cumpleaños del Rey. Fué absuelto por falta de pruebas.-

La participación de Tejero en el golpe es conocida . Se planteó al principio nuevamente la posibilidad del asalto al Palacio de la Moncloa , pero Tejero decidió que el Congreso de los diputados ofrecía menos dificultades .

El desenlace de la operación es ampliamente conocido y no merece mas comentarios . Tejero durante el ~~juicio~~ proceso ha sido desautorizado reiteradamente por Armada y Milans del Bosch , quienes niegan haber asistido junto con el a reuniones con otros complotados para preparar el golpe .

Tejero es el único procesado que no intenta buscar ~~atenuantes~~ atenuantes para sus actuaciones . Ni siquiera intenta , como los imputados que aparecen como cabezas del golpe , de escudarse tras supuestas intenciones del Rey . Simplemente declara desconocer su autoridad para dar órdenes en aquellos momentos .

La lista de completados podría alargarse con referencias al papel que jugaron personajes como el general Luis Torres Rojas , antiguo jefe de la División Acorazada en quienes pensaron los golpistas para asegurarse la adhesión de la D.A.C () de importancia fundamental para el éxito del proyecto ; el coronel José Ignacio de San Martín , jefe del Estado Mayor de la División y redactor de las órdenes para que las tropas ocuparan puntos neurálgicos de la capital de España ; el comandante José Luis Cortina , miembro del ~~XXXXXX~~ C.E.S.I.D (Centro Superior de Información de la Defensa , figura clave en la infraestructura del golpe ; el teniente coronel Mas Oliver y el comandante Pardo Zancada , que tuvieron importantes misiones de enlace y coordinación . Pero esto no agota la lista de los culpables , ~~xxxxxxx~~ militares y civiles , muchos de los cuales todavía permanecen en las sombras . No agregaría además nada nuevo a la reflexión final que justifica esta reseña analítica . Lo que importa ahora ~~xxxxxxxxxxxx~~ simplemente , es preguntar si alguien podría hacerse ilusiones acerca de la conducta de militares con estos antecedentes . Es que creían y siguen creyendo los Tribunales militares que los juzgaron en tantas causas anteriores, que estas gentes podrían cesar en sus actitudes conspirativas solamente porque se les trataba ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ benevolamente ; cada vez que atentaban , agredían o desautorizaban al gobierno , al sistema democrático y a la Constitución ?

El proceso tiene el valor de una definición , que puede ser alentadora o frustrante para el destino inmediato de España . El signo de esta definición pesa hoy sobre todos los españoles que esperan liberarse definitivamente del fantasma del golpe , para emprender sin sobresaltos , la marcha por el desarrollo del país y que aguantan resignadamente que de una vez por todas , se haga justicia .-